

El Hombre y Sus Circunstancias

Ahora abordaremos el pensamiento de Ortega y Gasset, quien al igual que Nietzsche asume el estudio social-filosófico del hombre, en este caso criticando las circunstancias.

“YO SOY YO Y MIS CIRCUNSTANCIAS”

Define al hombre como: *“ser compuesto de realidades circunstanciales creadas por la opacidad en la forma de pensar y en el sedentarismo como fuente inspiradora de las culturas neopensantes incapaces de olvidar la tirantez que usurpa el conjunto de la sabiduría”*

La RAE define circunstancia como:

1. Accidente de tiempo, lugar, modo, etc., que está unido a la sustancia de algún hecho o dicho.
2. Conjunto de lo que está en torno a alguien; el mundo en cuanto mundo de alguien.

Ortega se enfoca a todo lo que rodea al hombre, en el campo físico y el espiritual, y lo histórico, para él el hombre es el problema de la vida, indicando que “la vida es lo individual”, el yo en el mundo.

En la vida el hombre puede circular de cualquier forma, en donde le sucederán acontecimientos dichosos y otros percederos, en donde estará en relación con el mundo y su ambiente, es decir, tolo aquello que pasa en la vida y en el escenario del mundo es “la otra mitad de la persona”.

Si el hombre se encuentra bajo ciertas circunstancias, las cuales le indican las necesidades a cubrir (físicas y mentales) y él se encargará de satisfacerlas. Ortega señala que el hombre debe crear la técnica: él usa y transforma la naturaleza para satisfacerse.